

PRESSESTELLE

PRESSEMITTEILUNG

4. September 2023

B 463: Westtangente Pforzheim: Neubau Anschlussstelle B 463 / B 294

Verlängerung der Vollsperrung zwischen Pforzheim und Birkenfeld bis 15. September 2023

Der Neubau der Anschlussstelle B 463 / B 294 ist ein Teilabschnitt des <u>Gesamt-projekts der B 463, Westtangente Pforzheim</u>. Ende November 2022 wurde mit den vorbereitenden Arbeiten für die Anbindung des Arlinger Tunnels an die B 294, Wildbader Straße, in Form einer Anschlussstelle mit Ampelregelung begonnen (<u>Pressemitteilung 22. November 2022</u>).

Anfang Februar 2023 wurde auf der B 294 eine halbseitige Verkehrsführung mit Einbahnstraßenregelung eingerichtet. Für die Herstellung des Straßenoberbaus auf der B 294 reichten die damit vorhandenen Fahrbahnbreiten von teilweise nur etwa 6,50 Metern jedoch nicht aus. Die B 294 zwischen Pforzheim und Birkenfeld ist deshalb seit Montag, 14. August 2023, voll gesperrt (<u>Pressemitteilung 31. Juli 2023</u>).

Aufgrund der schlechten Witterungsverhältnisse mit immer wiederkehrenden starken Regenereignissen in der vergangenen Woche sowie Problemen bei der Leitungsverlegung, können die Arbeiten nicht wie geplant am kommenden Freitag, 8. September 2023, abgeschlossen werden: Das kaum vorhandene Längsgefälle der B 294 führt zu schwierigen Höhenverhältnisse im Entwässerungsnetz und einem deutlich erhöhten Zeitbedarf bei der Verlegung der neuen Entwässerungsleitungen und deren Anschluss an das Bestandsnetz.

Die Vollsperrung der B 294 mit der bereits bestehenden Umleitung wird deshalb voraussichtlich noch bis einschließlich Freitag, 15. September 2023, aufrechterhalten werden. Nach Aufhebung der Vollsperrung werden dann noch bis zur endgültigen Fertigstellung der neuen Anschlussstelle B 463 / B 294 Restarbeiten, wie beispielsweise das Anbringen der wegweisenden Beschilderung, durchgeführt werden. Hierfür werden aus Sicherheitsgründen bis zum Jahresende noch vereinzelt Tagesbaustellen notwendig sein, um den seitlichen Sicherheitsabstand zum fließenden Verkehr einzuhalten. Die Tagesbaustellen werden voraussichtlich mit Unterstützung einer Ampelanlage außerhalb des Berufsverkehrs durchgeführt. Beide Fahrtrichtungen bleiben aufrechterhalten.

Die im Zuge der Vollsperrung durchgeführten Baumfällarbeiten des Fortsamtes des Enzkreises auf der B 294 zwischen Neuenbürg und Birkenfeld konnten am 1. September 2023 abgeschlossen werden. Die auf diesem Streckenabschnitt eingerichtete Vollsperrung ist aufgehoben.

Umleitung während der Vollsperrung bis voraussichtlich 15. September 2023: Die Umleitung bleibt unverändert. Während der Vollsperrung werden die Verkehrsteilnehmenden über die Arlingerstraße auf die K 4538 und die L 565 nach Neuenbürg und dann bis zum Anschluss an die B 294 umgeleitet. Die Umleitung für den Schwerverkehr erfolgt großräumig über die Dietlinger Straße auf die L 565 Richtung Straubenhardt, weiter über die L 339 und die L 340 bis zum Anschluss an die B 294. Die Umleitungen werden ausgeschildert. Informationen zu Fahrplanänderungen und Umleitungen des Busverkehrs können beim zuständigen Verkehrsverbund erfragt werden.

Die drei Ampelanlagen in der Arlingerstraße und die Ampelanlage in Birkenfeld für die Gewährleistung von gesicherten Fußgängerquerungen, die bereits im Zuge der halbseitigen Verkehrsführung auf der B 294 eingerichtet wurden, bleiben bis zum Ende der Vollsperrung bestehen. Auch die bereits in den einzelnen Teilabschnitten der Arlingerstraße und im Industriegebiet "Brötzinger Tal" eingerichteten Halteverbote werden bis zum Ende der Vollsperrung auf der B 294 aufrechterhalten, um einen reibungslosen Busverkehr gewährleisten zu können.

Das Regierungspräsidium Karlsruhe bittet die Verkehrsteilnehmenden für die Belastungen und Behinderungen um Verständnis.

Aktuelle Informationen zum Projekt finden Sie auf der Projektseite des Regierungspräsidiums Karlsruhe unter https://rp.baden-wuerttem-berg.de/rpk/abt4/ref473/seiten/b-463-westtangente-pforzheim/.

Weitere Informationen unter <u>VerkehrsInfo BW</u> mit aktuellen Informationen zur Verkehrslage und zu Baustellen sowie in der <u>"VerkehrsInfo BW" - App</u>